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Пушистые веточки
25 апреля будет отме-
чаться Вход Господень в 
Иерусалим, или Вербное 
воскресенье.

В этот день православные 
ходят на богослужения, мно-

гие освящают в храмах ветви вербы (а можно 
сделать это уже сегодня) и украшают ими иконы 
у себя дома. У нас это растение символизирует 
пальмовые ветви, с которыми иудеи встречали 
Христа в Иерусалиме.

Прошлогоднюю вербу рекомендуется сжечь 
или отнести в ближайший храм. Просто выбра-
сывать ее у православных не принято.

Стоит отметить, что 24 апреля – Лазарева 
суббота, когда на столе у постящихся может 
появиться рыбная икра.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
В помощь аграриям

730 млн рублей государственной поддержки пере-
числено сельхозтоваропроизводителям Алтайского 
края с начала года.

Основная часть средств – субсидии на поддержку произ-
водства молока и племенного животноводства, сообщает 
пресс-служба губернатора.

На данный момент владельцы более 490 хозяйств подали 
заявки на получение 12,8 млрд рублей льготных кредитов.

11,1 млрд рублей уже согласованы с федеральным Мин-
сельхозом. Банки и аграрии заключили кредитные договоры 
на 6,8 млрд рублей.

Больше мяса и молока
В первом квартале 2021 года в Алтайском крае индекс 

промышленного производства пищевых продуктов 
составил 109,9%.

Так, в мясоперерабатывающей отрасли отмечен рост про-
изводства мяса и субпродуктов домашней птицы на 4,4%. 
Всего было произведено свыше 18 тыс. тонн этой продук-
ции. Также на 10,8% выросло изготовление полуфабрикатов 
и составило 14 тыс. тонн. Алтайские мясопереработчики 
произвели в 12 раз больше мясных консервов – почти 3 тыс. 
условных банок.

Кроме того, на 4,7% увеличилось производство молока. 
Предприятия выпустили 38,8 тыс. тонн этой продукции. 
За этот период изготовлено свыше 15 тыс. тонн сыров, 
на 7,4% вырос выпуск крупы – зерноперерабатывающие 
предприятия выпустили 97,8 тыс. тонн.

По информации регионального управления по пищевой, 
перерабатывающей, фармацевтической промышленности и 
биотехнологиям, на 8% увеличились объемы произведенных 
сладостей. Региональные кондитеры выпустили более шести 
тысяч тонн своей продукции. Также значительно вырос 
выпуск биологически активных добавок к пище.

Татьяна ПЕРВОВА

День подписчика 
в Топчихе

28 апреля с 11 часов в отделении почтовой связи с. Топ-
чиха начнется традиционный День подписчика.

В этот день любой житель района сможет не только офор-
мить подписку на второе полугодие 2021 года, но и получить 
подарок. Придите, подпишитесь – и краевая газета по-преж-
нему будет регулярным гостем в вашем доме!

Ксения ТЕВС
На правах рекламы.
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Проблема получения голубого топлива волнует 

жителей не только нашего региона. Поэтому ее 
затронул президент Владимир Путин в своем 
послании Федеральному собранию 21 апреля. 
Он поддержал депутатскую инициативу о бесплат-
ном подводе газопроводов к границам земельных 
участков домовладельцев.
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Ветер северный, 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с. 

Преимущественно без осадков. 
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Ветер юго-восточный, 2-7 м/с, 
днем местами порывы до 13 м/с. 
Преимущественно без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, 2-7 м/с, днем 
порывы до 12 м/с. 
Преимущественно без осадков, 
в предгорьях осадки в виде 
мокрого снега, днем с дождем.

25 апреля

26 апреля

В объезд или вплавь
  ПАВОДОК����� .

Классный «Экземпляр»!

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

В Рубцовске прошел краевой фестиваль 
клубов молодых избирателей.

Фестиваль «Мы выбираем будущее» открыл цикл 
мероприятий по подготовке и проведению Всероссий-
ского дня молодого избирателя, который пройдет 16 мая 
по всей стране. Такое решение принято Центральной 
избирательной комиссией.

П������ � ���������  ������� !
Во время фестиваля рубцовский ДК «Тракторострои-

тель» так и хотелось назвать домом молодежи – столько 
открытых, улыбчивых молодых знатоков избиратель-
ного права! Бороться за победу приехали 19 команд из 
12 городов и районов Алтайского края.

Рубцовск выбран площадкой проведения мероприя-
тия неслучайно: в прошлом году команда Рубцовского 
института (филиала) Алтайского госуниверситета заняла 
первое место, а по правилам фестиваля победители 
получают почетное право принимать участников в 
следующем году.

Студент этого вуза Игорь Шешунов считает, что 
молодежи необходимо знать нормы государственно-
го права, такие как право быть избранным и право 
голоса:

– У меня активная гражданская позиция, и я считаю, 
что такая должна быть у всей молодежи страны. Мы – 
представители молодого поколения. И нам предстоит 
выбирать власть, тех, кто поведет нас и всю Россию 
за собой.

� ������ �������
Студенты филиала АлтГУ не новички: фестиваль 

проводится в четвертый раз, а участвуют ребята в тре-
тий, опыт уже есть. Чего не скажешь о команде «Мощь 
Повалихи» Первомайского района. Школьники впервые 
на столь масштабном форуме.

Учитель Повалихинской школы Анастасия Полков-
никова рассказала, что занимались долго и тщатель-
но. Когда поняли, что прошли отбор, обрадовались. 
Подготовили визитку, смонтировали ее. А сделать 
это в условиях сельской школы гораздо сложнее, чем 
в городе.

– Но мы старались, – добавляет она. – Учителя исто-
рии и обществознания приложили все усилия, чтобы 
материал не был для школьников скучным. Ребята 
углубились в изучение избирательного права, потому 
что была мотивация: наше будущее зависит от нас. Если 
мы не выберем свое будущее, то останемся на том же 
уровне и месте, что и сейчас.

Именно со школьных лет нужно культивировать эту 
мысль. Нынешний нигилизм, когда человек не считает 
нужным участвовать в жизни страны путем выборов, 
хотя ему такое право гарантировано Конституцией, ни 
к чему хорошему не приведет.

(Окончание на 3 стр.)

В Алтайском крае из-за половодья перекрыты две дороги. В среду, 
21 апреля, министр транспорта региона Александр Дементьев 
побывал на одном из подтопленных участков и рассказал, какую 
работу необходимо провести на проблемных трассах и как влияет 
половодье на дороги региона.

В селе Безголосово Алейского района 
проживает более 500 человек. С админи-
стративным центром его связывает доро-
га, которая уже несколько лет уходит под 
воду. Сельчанам приходится добираться 
до города в объезд через Усть-Калман-
ку, увеличивая свой маршрут почти на 
15 километров.

По информации краевого Минтран-
са, сейчас неблагоприятная паводковая 
обстановка складывается не только в 
Алейском районе, также проезд времен-
но закрыт по одной из дорог в Целинном. 
Затопленных трасс могло быть гораздо 

больше, но дорожники успели провести 
необходимые противопаводковые меро-
приятия до потепления. В начале весны 
ото льда и снега было очищено свыше 
15 тысяч километров дорог и более 19 тысяч 
водопропускных труб.

Ситуация понемногу нормализуется, 
вчера по одной из перекрытых трасс в Сол-
тонском районе возобновилось движение. 
Рассчитывать на такое же скорое решение 
проблемы жители села Безголосово не мо-
гут, потому что в их случае затопленной 
оказывается не только дорога, но и мост.

– Здесь уровень воды регулярно под-

нимается с 2014 года. Во время половодья 
Алей выходит из берегов, подходит вплот-
ную, после чего затапливает и разрушает 
некоторые участки. Сейчас мы стараем-
ся поддерживать дорогу в нормативном 
состоянии, но пока рано говорить, когда 
проезд по ней будет открыт. Все неудобства 
доставляет мост, который полностью ухо-
дит под воду, из-за этого в прошлые годы 
ограничения получалось снять только к 
концу мая, – пояснил министр.

По его словам, есть несколько способов 
реконструировать дорогу, чтобы паводок 
ей был не страшен. Первый – поднять про-
езжую часть и сделать высокую насыпь. 
Но в этом случае трасса превратится в дамбу, 
из-за чего вода может изменить направление 
и затопить всю нижнюю часть Алейска. 
Поэтому такой вариант не рассматривается.

Второе решение – построить эстакаду 
на всем протяжении пойменной части. 
Но стоимость таких работ недопустимо ве-
лика. Придется искать другие возможности.

– Мы провели обследование, сейчас 
проектировщики ищут иные варианты. 
Один из них – увеличить количество во-
допропускных труб либо сделать малые 
мостики для перетекания воды. Но это 
не спасет мост, его необходимо подни-
мать, чтобы не ограничивать движение 
на такой продолжительный срок. Иначе 
дорога высыхает через две-три недели, а 
мост может «всплыть» только через два 
месяца, – подчеркнул Александр Дементьев.

Министр добавил, что сейчас экспер-
ты рассчитают экономическую обосно-
ванность работ, только после этого будет 
принято окончательное решение.

Влад ГЕРАСИМОВ 
(фото автора)

Посреди дороги появился водопад.

Вера Третьякова – один из организаторов фестиваля.

В зале царит приподнятое настроение.

Евгений Суворов готов оценивать выступления.
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

В Ребрихинскую ЦРБ за послед-
ние два года завезли новое обо-
рудование и сделали ремонт 
на общую сумму 26 млн рублей. 
Это результат реализации 
программы «Модернизация 
первичного звена здравоох-
ранения Алтайского края».

В ЦРБ, которая обслуживает 22,3 тыс. 
жителей, жизнь бьет ключом. В кабинетах 
появляется современная техника, ремон-
тируются кровли корпусов. За послед-
ние три года трудоустроились несколько 
молодых специалистов по программе 
«Земский доктор». Скоро приедут еще 
два врача – офтальмолог и онколог. Как 
удается выводить медицину для сельчан 
на новый уровень, рассказал главный 
врач больницы Дмитрий Полухин.

Важна инициатива
Дмитрий Полухин живет по принци-

пу: «Под лежачий камень вода не течет». 
Больницу он возглавил в 2013 году. С тех 
пор произошло много изменений.

– Как и другие медицинские уч-
реждения, сталкиваемся с разными 
проблемами, но важно уметь их решать. 
В частности, мы всегда участвуем в про-
граммах, связанных с модернизацией 
первичного звена, – говорит он.

За последние два года приобретено 
три автомобиля для оказания скорой 
и неотложной медицинской помощи. 
Проведен капремонт кровли инфекци-
онного отделения, пищеблока. Кабинеты 
оснастили новым оборудованием. Речь 
идет о портативном УЗИ-аппарате, нар-
козно-дыхательном аппарате, оборудо-
вании для иммуноферментного анализа 
(ИФА). Благодаря последнему больница 
сокращает срок ожидания результатов 
анализов на ВИЧ, гепатиты, RW.

– Раньше возили в краевой диагности-
ческий центр, теперь делаем анализы на 
месте. И ждать нужно не десять дней, а 
три–четыре. В планах – внедрить мето-
дику обследования населения на гормо-
ны, – продолжает Дмитрий Полухин.

Всего в рамках программы из феде-
рального, краевого бюджетов пришло 
26 млн рублей. Сюда же входят средства 
из нормированного страхового запаса 
территориального фонда обязательного 
медицинского страхования (ФОМС).

Обучение обязательно
Новую технику преимущественно 

установили в корпусе, построенном 
в 2012 году по краевой программе 
«75х75». В нем несколько отделений: 
терапевтическое, хирургическое, диа-
гностическое, женская консультация, 
дневной стационар, анестезиология- 
реаниматология.

На днях в больницу с сердечным при-
ступом поступил глава администрации 

Ребрихинского сельского совета Ми-
хаил Селиванов. Он всю жизнь живет 
в райцентре. Несмотря на неважное 
самочувствие, оценил, насколько каче-

ственнее стали оказывать медицинские 
услуги.

– Мы еще не привыкли к такому ком-
форту, – улыбается он. – В палатах всего 
по два-три человека. После процедур 
поднимают на лифте в специальной 
больничной коляске. Сейчас пойду в 
кабинет УЗИ, куда привезли новый 
портативный аппарат.

Для работы на новом оборудовании 
врач ультразвуковой диагностики Ольга 
Бартенева прошла обучение. С ним же 
она выезжает на периферию, чего не 
было раньше.

Положительным изменениям рады 
и сами сотрудники медицинского уч-
реждения. Главная медсестра Оксана 

Лещенко, можно сказать, всю жизнь 
трудится в этой больнице.

– Первая запись в моей трудовой 
книжке сделана, когда мне было 13 лет. 
Здесь начинала работать санитаркой. И 
через время поняла, что пойду учиться 
на медика. Я даже дипломную работу 
писала по нашей ЦРБ. Она существует 
с 1925 года. Претерпевала много изме-
нений и давно нуждалась в капиталь-
ном ремонте. Мы рады тому, что жизнь 
идет и наша медицина развивается. По 
крайней мере, сотрудники и пациенты 
довольны новыми условиями. Больные 
признаются, что в обновленных стенах 
быстрее идут на поправку,  – подчер-
кнула Оксана Лещенко.

Куда без кадров?
Штат ЦРБ укомплектован на 90%. Мест-

ные жители рады тому, что их лечат не 
только доктора с большим опытом рабо-
ты, но и молодежь. Одним из аргумен-
тов при устройстве на работу молодых 
специалистов в село является близкое 
расположение к городу (от Ребрихи до 
Барнаула 100 километров). Немаловажно, 
насколько руководство больницы готово 
предоставить комфортные условия для 
начинающих специалистов. В этом смыс-
ле Ребрихинская ЦРБ – в передовиках.

Три года назад по программе «Земский 
доктор» сюда приехала молодая семья 
Горловых. Иван родом из Барнаула, он – 
анестезиолог-реаниматолог. Его супруга 
Лилия родом из Красноярска, училась на 
терапевта. Оба окончили Алтайский госу-
дарственный медицинский университет. 
В Ребрихе паре сразу предоставили слу-
жебное жилье – дом на земле. Устроили 
ребенка в детский сад. Кстати, недавно у 
Горловых родился второй малыш.

– В тот момент, когда устроился на ра-
боту, привезли новый наркозно-дыхатель-
ный аппарат. У него много преимуществ. 
И пациенту теперь комфортнее просы-
паться после наркоза, – говорит Горлов.

Кстати, в больнице всего два анесте-
зиолога-реаниматолога, требуется как 
минимум еще один.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

  СЕЛЬСКАЯ МЕДИЦИНА .

  НОВОСТИ .
Лекарства для жизни

В Алтайском крае дети начнут получать лечение препара-
тами, приобретенными фондом «Круг добра».

По инициативе президента РФ Владимира Путина в этом 
году в России создан Фонд поддержки детей с тяжелыми жиз-
неугрожающими и хроническими заболеваниями «Круг добра». 
Региональным Минздравом в начале текущего года была направ-
лена заявка на обеспечение детей с заболеванием «спинальная 
мышечная атрофия» лекарственными препаратами «Нусинерсен» 
и «Рисдиплам».

В настоящее время из Фонда уже получены 32 упаковки 
препарата «Нусинерсен». Они переданы для оказания меди-
цинской помощи маленьким пациентам в Алтайский краевой 
клинический центр охраны материнства и детства. Также 
ожидается поставка лекарственного препарата «Рисдиплам» 
для 11 пациентов.

Деятельность Фонда осуществляется за счет средств феде-
рального бюджета, добровольных имущественных взносов и 
пожертвований, а также иных источников в соответствии с 
законодательством Российской Федерации.

Сегодня в Алтайском крае 11 детей с заболеванием «спиналь-
ная мышечная атрофия» терапию получают за счет краевого 
бюджета.

Не плачь, малыш
В Угловском районе обновили детскую поликлинику.
Капитально отремонтированная в рамках национального 

проекта «Здравоохранение» детская поликлиника открыла 
двери для маленьких пациентов.

В медучреждении преобразилось буквально всё: раздевалка, 
регистратура, кабинеты приема пациентов, комфортный холл 
ожидания, санпропускник. Теперь здесь совершенно новое обо-
рудование для проведения УЗИ, стоматологический кабинет, 
современная мебель, игровые уголки.

Стоимость работ составила 10 млн рублей.

«Добро в село»
В апреле в крае реализуют всероссийский проект «Добро 

в село». Шипуновский район первым принял в нем участие.
Цель проекта – улучшить уровень жизни россиян, повысить 

доступность оказания медпомощи жителям отдаленных сель-
ских территорий. Недавно волонтеры побывали в Родинской 
средней школе Шипуновского района. Программа началась 
с профориентационной лекции, где каждый мог задать свой 
вопрос и получить нужную информацию по поступлению в 
вуз. Также прошел мастер-класс по оказанию первой помо-
щи. Школьники узнали, как наложить шину, что делать при 
кровотечении и многое другое.  Далее ребята посетили амбу-
латорию, побеседовали с пациентами дневного стационара. В 
конце была зарядка.

– Волонтеры-медики занимаются важным делом. Своим при-
мером они мотивируют школьников прийти в здравоохранение, 
стать добровольцем, – говорит заведующий поликлиникой 
Шипуновской ЦРБ Роман Бобков.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Лишней помощи  
не бывает
«20 апреля в крае прошел День 

донора. Насколько эффективно ра-
ботает региональная служба крови?

Марина Мишина,  
Солтонский район».

Чтобы обеспечить потребности всех ме-
дицинских организаций Алтайского края и 
поддержать запас банка крови, ежедневно ее 
должны сдавать более 200 жителей региона. 
20 апреля только в барнаульский центр кро-
ви и на пл. Сахарова пришли 257 доноров, в 
том числе известный российский спортсмен, 
президент Федерации дзюдо Алтайского края 
Иван Нифонтов. Кровь сдавал второй раз. Ему 
было приятно осознавать, что есть возмож-
ность помочь людям.

Сегодня служба крови региона представлена 
Алтайским краевым центром крови, распо-
ложенным в Барнауле, двумя его филиалами 
(в Бийске и Рубцовске) и двумя отделениями 
переливания крови в ЦРБ Славгорода и Кам-
ня-на Оби.

– Прошедший год всем запомнится пан-
демией COVID-19. Она внесла значительные 
изменения в планы людей. Но нам приятно, 
что дефицита донорской крови не было. Име-
ющийся банк позволил обеспечить потребно-
сти всех медицинских организаций региона. 
В 2020 году центр крови посетили порядка 
26 тыс. доноров. Они сдали кровь более 60 тыс. 
раз, было заготовлено около 34 тонн крови, – 
говорит заместитель главного врача по меди-
цинской части Алтайского краевого центра 
крови Марина Попова.

Заготовка донорской крови осуществлялась 
как стационарно, так и в городах и районах 
Алтайского края. По итогам прошлого года 
организовали более 330 таких выездов. В до-
норских мероприятиях приняли участие около 
4 тыс. человек.

В десятый раз в Алтайском крае была про-
ведена социальная акция «Стань Донором. 
Спаси Жизнь!», получившая поддержку Фонда 
президентских грантов. Акция направлена на 
популяризацию донорского движения и здо-
рового образа жизни среди молодежи городов 
Барнаула, Бийска, Рубцовска и Камня-на-Оби. 
Акция завершилась вчера, 23 апреля.

Екатерина СЕРГЕЕВА

Чем эффективнее работа-
ет первичное звено меди-
цины, тем быстрее будут 
преодолены многочислен-
ные последствия пандемии. 
Задачи, которые стоят пе-
ред отраслью, глава регио-
нального Минздрава назвал 
сложными, но выполнимы-
ми.

Исходя из уроков
«Стресс-тест» – так назвал работу 

медицинских учреждений в год эпи-
демии министр здравоохранения 
Алтайского края Дмитрий Попов. 
Последствия ковидного года извест-
ны. Самые печальные – человече-
ские потери. Только от осложнений 
вирусной пневмонии край потерял 
около 2 тысяч человек.

Но сейчас время собирать камни. 
Чтобы продолжить курс на снижение 
смертности и рост продолжительно-
сти жизни, необходимо укреплять 
первичное звено. Не случайно в своем 
послании Федеральному собранию 
президент России особо остановился 
на проблемах здравоохранения.

«Глава государства четко дал понять, 
что здравоохранение – приоритет.

Это обоснованно, так как система 
здравоохранения в масштабах страны 
вынуждена была в период эпидемии 
переформатировать свою работу, на-
строиться на чрезвычайные условия 
борьбы с инфекцией, серьезной и на 
первых порах неизвестной научному 
и медицинскому сообществам. Исходя 
из уроков, преподнесенных эпиде-
мией, мы должны усилить позиции 
медицины, особенно там, где забо-
левания дают основную смертность 
– от патологий сердечно-сосудистых, 
онкологических, органов дыхания, и 
впервые с высокой трибуны прозву-
чала тема борьбы с гепатитом С», –  
таково мнение министра здравоох-
ранения региона Дмитрия Попова. 

Новые подходы не заработают 
сами по себе. Как глава ведомства 
проинформировал журналистов 
краевых СМИ, наш край заключил 
соглашения с Минздравом России о 
поддержке и развитии медицинской 
инфраструктуры, строительстве и 
ремонте объектов, обновлении ди-
агностической базы и автопарка.

Объекты
Каждый год в селах края открыва-

ется по 15–16 ФАПов, в этом их будет 
17 дополнительно к 25 мобильным 
комплексам. Возводятся поликлини-
ки в Советском и Алтайском районах, 
инфекционное отделение Павловской 
ЦРБ, капитально отремонтированы 
ряд ЦРБ и межрайонных центров. Уже 

решен вопрос строительства нового 
корпуса краевого Центра охраны ма-
теринства и детства, объекта дорогого 
и сложного в плане технологической 
насыщенности. Начинается проек-
тирование 23 взрослых поликлиник. 
А в 37 действующих заменят устарев-
шее диагностическое оборудование. 
Всего в техническое переоснащение 

медицины региона до 2025 года будет 
вложено свыше миллиарда рублей, 
построено 130 современных меди-
цинских объектов.

«За 3 года мы отремонтировали все 
детские поликлиники по единому 
разработанному брендбуку, и теперь 
родителям с детьми приятно туда 
заходить. Вот так же мы приведем 
в порядок поликлиники взрослые, 

хотя их инфраструктура сама по себе 
больше и сложнее», – отметил спикер.

Хорошая новость для онкоболь-
ных. В этом году в крае откроются 
два центра амбулаторной онколо-
гической помощи: в Славгороде и 
Заринске. Там можно будет пройти 
первичную диагностику, проконсуль-
тироваться с врачами краевого цен-

тра дистанционно, пройти назначен-
ный курс химиотерапии. В прошлом 
году серьезно модернизирована эта 
служба в Рубцовске и Бийске. Было 
поддержано и обращение губер-
натора Алтайского края Виктора 
Томенко к федеральным властям о 
строительстве нового операцион-
но-реанимационного блока краевого 
онкодиспансера, что позволит врачам 
региона применять самые передовые 
подходы в лечении рака.

Кадры
Вопрос, который часто задают 

читатели «АП» из разных уголков 
края: кто будет работать в этих пре-
красных зданиях, если специалистов 
не хватает?

В территориях с высоким кадро-
вым дефицитом, по словам мини-
стра, принимаются все возможные 
меры для его снижения.

В наукограде, например, объе-
диняют сразу три больницы: № 2, 
3 и 4 – ради консолидации ресурса 
кадров. С 2019 года обеспеченность 
врачами здесь выросла всего лишь 
на 2%, с 59 до 61, и Бийск принял бес-

прецедентные меры, чтобы привлечь 
выпускников АГМУ: от оплаты арен-
ды жилья за счет бюджета до помощи 
в приобретении собственного.

Руководители Заринского меди-
цинского округа – партнеры АГМУ и 
медколледжей. Работа эта дает свои 
плоды. В Заринской ЦГБ в этом году 
ожидают 17 врачей.

Сельская проблема – нехватка 
фельдшеров ФАПов. Выручают мо-
бильные бригады и дистанционное 
консультирование. Дело за беспро-
водным Интернетом, который есть 
далеко не во всех селах. 

В целом медицинскую отрасль 
края пополнят 120 выпускников 
АГМУ, терапевты и педиатры плюс 
около 350 специалистов, окончивших 
ординатуру.

Многие ли из них готовы остать-
ся работать в сельских больницах? 
Дмитрий Попов приводит такую ста-
тистику: за период с 2012 года, ког-
да стартовала программа «Земский 
доктор», в сельские ЦРБ приехали 
1264 доктора, уволились 536, в том 
числе 193 врача,  отработавшие 5 лет. 
То есть 60% кадров всё же закрепля-
ется на местах. Результат, которого 
нельзя было достичь без мер под-
держки, предусмотренных и «Зем-
ским доктором», и конкретными 
муниципалитетами.

Наверстать «отсроченное»
Прекращение плановой помощи 

на время эпидемии не лучшим об-
разом сказалось на здоровье людей, 
хроников прежде всего, и отчасти 
стало причиной роста смертности.

Известно ведь, чем чреваты отсроч-
ки в обследовании и лечении, если у 
человека рак или проблемы с сердцем. 
Лечебные учреждения, соблюдая меры 
безопасности, вернулись к обычному 
режиму работы, плюс теперь им нуж-
но еще и наверстывать упущенное с 
«отсроченными» больными.  

«Сейчас эту вынужденную оста-
новку мы должны нивелировать 
грамотной организацией диспан-
серизации и профосмотров, беспе-
ребойным лекарственным обеспе-
чением пациентов. Такие планы 
доведены до каждой медицинской 
организации, и мы отслеживаем, 
чтобы они исполнялись», – подчер-
кнул министр.

Тамара ПОПОВА

  ТЕМА ДНЯ .

  «АП»–ИНФО .

Преодолеть  
«постковидный синдром»

«Мы не привыкли к такому комфорту»

Медицина в норме, когда в порядке ее первичное звено.

8,4  миллиарда рублей  
будет направлено на проекты  
модернизации первичного звена 
здравоохранения региона  
до 2025 года

«Сейчас эту вынужденную остановку мы 
должны нивелировать грамотной орга-
низацией диспансеризации и профосмо-
тров, бесперебойным лекарственным 
обеспечением пациентов».

посетителей в день 
принимают в ребри-
хинской поликлинике

250 

Врач УЗИ Ольга Бартенева ведет прием.

Больница получила два новых автомобиля скорой медпомощи.Иван Горлов приехал по программе «Земский доктор».

БАРНАУЛ
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Во время техосмотра в Баевском районе.
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Классный «Экземпляр»!
  ЗНАЙ НАШИХ! .

Фестиваль «Моя жизнь - театр» собрал настоящих звезд.

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

У каждой команды своя форма.

СОЛОНЕШНОЕ: 
ваш ответ 

не для галочки
Газета «Горные зори» опубликова-

ла приглашение местной районной 
администрации к обмену мнениями 
о будущем территории.

На сайте администрации района 
создали приложение «Мой выбор, моё 
будущее», как поясняют журналисты, 
для выявления мнения жителей по ка-
кому-либо вопросу.

Сейчас в разделе собирают отзывы 
по определению места для размеще-
ния «Сада Победы» и отношению со-
лонешенцев к промышленной добыче 
россыпного золота на территории рай-
она. Планируется создание и других 
опросов, голосований и обсуждений 
проектов нормативно-правовых актов. 
Воспользоваться такой формой обрат-
ной связи могут посетители сайта с 
подтвержденной учетной записью на 
портале госуслуг.

БАЕВО: 
на линейку 
готовности

На прошлой неделе хозяйство Павла 
Дзюбы стало площадкой для прове-

дения показательного технического 
осмотра тракторов, самоходных ма-
шин и прицепов к ним.

В этот день в Ситниково приехали не 
только районные власти и специалисты 
предприятий, но и руководители инже-
нерных служб соседнего Завьяловского 
района. Словно по линейке были выстрое-
ны около двух десятков единиц техники. 
Здесь и новые трактора, и проверенные 
временем «Кировцы», и самый возрастной 
в хозяйстве трактор, который служит вот 
уже 30 лет, и высокопроизводительные 
самоходные опрыскиватели «Барс». По 
словам главы района Андрея Мерца, хо-
зяйство Дзюбы – одно из крупнейших на 
территории района, оно активно внедряет 
передовые технологии возделывания 
земли. Так, дзюбовцы единственные 
пока отказались от перепахивания, на 
их полях не найти и гектара зяби. Пря-
мой сев предполагает внесение семян и 
удобрений в неподготовленную почву.

Представители гостехнадзора Баевского, 
Завьяловского и Каменского районов ос-
мотрели технику, причем механизаторы 
находились каждый возле своей машины. 
Проверили документы, световую и звуко-
вую сигнализацию, рулевое управление, 
тормозную систему, систему питания 
и выпуска, сверили номера агрегатов, 
посмотрели укомплектованность апте-
чек, огнетушителей, знаков аварийной 
остановки… Пока проводили техосмотр, 
руководители хозяйств и специалисты 
инженерных служб обменивались опытом.

Главный вердикт после техосмотра, 
сообщают баевские журналисты, – го-
товность техники высокая, к началу 
полевых работ готова.

ЕЛЬЦОВКА: 
вспоминая Катю

Малая родина Екатерины Савиновой 
в этом году отмечает 95-летие со дня 
рождения известной актрисы, а также 
десятилетие музея ее имени в селе.

В апреле день памяти актрисы (25 апре-
ля 1970 года ее не стало). Любовь Емелья-
нова, заведующая музеем, публикует на 
страницах газеты «Заря востока» воспоми-
нания старшей сестры Екатерины Марии 
Фёдоровны: «Катя очень рано стала петь, 
может быть, потому, что у нас была, как 
говорят, певчая семья. Пели все: отец, 
мать, брат, я и Катя. Отец и мама – бывшие 
батраки, но удивительно, как много они 
знали! Папа окончил три класса церков-
но-приходской школы, работал в колхозе 
счетоводом. Мама была неграмотной, мы 
ее научили читать и писать. Она с семи 
лет работала у купца Шацкого, дети ко-
торого учились в Петербурге. Приезжая 
домой, много рассказывали, пели арии 
из опер, романсы, песни».

По воспоминаниям сестры, извест-
ная российская актриса, еще не учась 
в школе, уже играла в спектаклях, во 
время учебы была организатором са-
модеятельности, очень много пела. 
Песни разучивала с граммофонных 
пластинок. Патефон был в школе и 
клубе, а пластинки давали все, у кого 
они были. «Катюшу очень любили все. 
Повзрослев, она была и чудесным рас-
сказчиком, разыгрывала настоящие 
спектакли в лицах, позах, невозмож-
но было не смеяться», – вспоминает 
сестра.

ПАВЛОВСК: 
школы ждут 
ремонта

В этом году в двух школах района 
пройдет капитальный ремонт. За счет 
бюджетов разных уровней при софи-
нансировании из районного обновят-
ся образовательные организации в 
Прутском и Арбузовке.

Как сообщила председатель район-

ного комитета по образованию и моло-
дежной политике Светлана Ворсина в 
газете «Новая жизнь», в Прутской школе 
уже приступили к выборочному капи-
тальному ремонту. После аукциона и 
определения подрядной организации 
стоимость работ составила почти 8,5 
млн рублей, средства выделены из фе-
дерального, краевого и районного бюд-
жетов. Здесь отремонтируют кровлю и 
заменят окна.

Строители планируют максимально 
выложиться на майских праздниках, 
чтобы минимизировать неудобства для 
коллектива школы. Предположитель-
ные сроки окончания – середина июня. 
Образовательный процесс не будет оста-
новлен, возможны варианты временного 
перехода на двухсменное обучение либо 
удаленное. К слову, в школе обучается 
более 350 ребят из Прутского, Урожай-
ного и Озёрного.

По краевой адресной инвестиционной 
программе прошел аукцион и определен 
подрядчик и для ремонта спортзала Ар-
бузовской школы. Сейчас проходит этап 
подготовительных работ.

СИБИРСКИЙ: 
20 лет игры 
и состязаний

Большой театральный конкурс-фе-
стиваль «Моя жизнь – театр» прошел 

на сценической площадке Дома куль-
туры «Кристалл» в минувшие выход-
ные.

Сцена Дома культуры уже 15 лет 
объединяет любителей театрально-
го искусства и чтецов самого разного 
возраста, и все эти годы организует и 
ведет фестиваль его идейный вдохно-
витель Сергей Михайлович Князев 
– художественный руководитель ДК 
«Кристалл».

2021 год стал юбилейным для фести-
валя, ему исполнилось 20 лет. Показать 
себя и посмотреть на другие творческие 
достижения детей и взрослых собрались 
12 театральных коллективов Алтайского 
края из Новоалтайска, Барнаула, сёл Бе-
рёзовка, Повалиха Первомайского района 
и, конечно, хозяев из ЗАТО Сибирский. 
В состав жюри вошли ведущие специ-
алисты театрального искусства края, 
известные преподаватели и работники 
культуры.

Все коллективы показали творческие 
работы – театральные постановки про-
должительностью не более 25 минут. 
Параллельно шел конкурс чтецов «Моя 
жизнь – слово», в нем приняли участие 
75 человек. Всего творческая площадка 
конкурса-фестиваля «Моя жизнь – театр» 
объединила более 500 самодеятельных 
артистов.

Подготовила 
Оксана ШИЛЬРЕФ, 

фото из газет «Сибирский вестник», 
«Голос хлебороба»

Девять лауреатов
На IV Всероссийском конкурсе молодых пианистов 
имени Ф.Н. Тютрюмовой, прошедшем в Томске, 
барнаульские школьники заняли первые места 
в соревновании с серьезными конкурентами.

В этом году 118 участников представляли Томскую, Курган-
скую, Кемеровскую, Новосибирскую, Иркутскую, Московскую, 
Саратовскую, Тюменскую, Омскую, Рязанскую, Ярославскую, 
Калужскую области, Республику Коми, Республику Бурятия, 
Алтайский и Красноярский края, ХМАО-Югру.

Да, мы не Новосибирск с его консерваторией, концентри-
рующей новые идеи и обеспечивающей городу звание музы-
кальной столицы Сибири, но наше музыкальное образование 
по праву считается одним из лучших в стране. Это еще раз 
доказали ученики педагога Татьяны Овсянниковой, которые 
во Всероссийском конкурсе молодых пианистов взяли первые 
места в трех возрастных категориях: Анна Цуканова (13 лет); 
Денис Пашков (16 лет); Светлана Ханина (18 лет).

Татьяна Анатольевна рассказывает:
– Мы регулярно принимаем участие во Всероссийском 

конкурсе им. Тютрюмовой. Он нам очень нравится отличной 
организацией, интересной и сложной программой, представи-
тельным жюри. Дистанционный формат последнего конкурса 
поставил перед нами непростые задачи: качественная запись 
требует от исполнителя предельной концентрации внимания. 
Результаты показали, что ребятам это удалось. Наши успехи 
связаны с многолетним творческим сотрудничеством с ДМШ 
№ 5. Именно оттуда наиболее способные ребята приходят ко 
мне в класс еще будучи школьниками, а затем становятся 
студентами АлтГМК. В школе создаются все условия для их 
творческого роста: концерты, интересные проекты, поездки. 
Участие в нынешнем конкурсе принимали 13 человек из ДМШ 
№ 5, девять из них стали лауреатами.

Ученики Овсянниковой исполняют Баха, Бетховена, Шопена, 
Рахманинова, Листа... Их выступления, в том числе и конкурсную 
программу, можно посмотреть на YouTube и еще раз убедиться 
в очень высоком уровне юных барнаульских пианистов.

Ольга РОДИОНОВА

  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА .
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Избирательный процесс 
очень сложный, он сопровожда-
ется огромным количеством 
документов. Как сделать его 
интересным для молодежи? 
И почему популярностью поль-
зуется не только данный фести-
валь, но и другие конкурсы, 
которые организует крайиз-
бирком?

– Я думаю, что ребятам инте-
ресен этот формат, потому что 
о выборах участники рассказы-
вают не формально, а весело, за-
дорно, интеллектуально. Это и 
является основной причиной 
популярности фестиваля, – 
считает консультант краевой 
избирательной комиссии Вера 
Третьякова.

Этот год масштабных кампа-
ний: выборов в Государствен-
ную думу и Алтайское краевое 
Законодательное Собрание. 
Поэтому упор на фестивале 
сделан на избирательное пра-
во и избирательный процесс. 
Плюс к этому состязание на 
эрудицию, интеллект. Лидер 
должен быть лидером во всех 
областях.

– Конкурсы подобраны та-
ким образом, что ребята долж-
ны проявить не только знание 
Конституции, основ избира-
тельного законодательства, 
но и общую эрудированность 
по таким предметам, как ли-
тература, история, география, 
музыка. Показать, как они уме-
ют держаться на сцене. Жюри 
будет оценивать, как команда 
проявила себя в целом, – гово-
рит заместитель председателя 
крайизбиркома Евгений Суво-
ров.
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Программа фестиваля вклю-

чала в себя конкурс видеовизи-
ток «На своей волне» (домашнее 
задание), состязание капитанов 
«Выдающаяся личность», интел-
лектуальный поединок «Правовая 
неотложка».

Экспертное жюри определи-

ло победителей в конкурсах ви-
деовизиток и капитанов. Ими 
стали клуб молодых избирате-
лей «Я выбираю» из Егорьевско-
го района и капитан команды 
студенческого дискуссионно-
го политклуба Homo Politicus 
Рубцовского индустриального 
института Андрей Чернобай.

По итогам прохождения всех 
трех этапов третье место оказа-
лось за командой Егорьевского 

района, на втором – лидеры про-
шлого сезона из филиала АлтГУ. 
Победу же одержала сборная 
команда Барнаула «Экземпляр 
№ 1». Кубок отправился в столи-
цу, которая примет фестиваль 
в 2022 году.

Также команды Барнаула и 
Егорьевского района в качестве 
поощрения рекомендованы к 
участию в слете старшеклассни-
ков, который пройдет в Абакане.
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Многие участники фестива-
ля в силу возраста пока не будут 
участвовать в выборах. Но когда 
настанет их время, они наверняка 
придут на избирательные участки.

К тому же грамотную моло-
дежь ждут в избирательных ко-
миссиях. Сегодня в выборный 
процесс активно внедряются 
новые технологии. За последние 
несколько лет члены участковых 
избиркомов узнали, что такое 
КОИБы и QR-коды, как работает 
механизм «Мобильный избира-
тель». Внедрение электронного 
голосования всего лишь вопрос 
времени. И кому, как не моло-
дым, осваивать всё это?

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

(Начало на 1 стр.)

Информационное сообщение о торгах  
по продаже ООО «Евро-Лифт»

Конкурсный управляющий ООО «Ев-
ро-Лифт», г. Барнаул, ул. Новгородская, д. 22, 
Н-18 (ИНН 2225109160, ОГРН 1102225004573) 
Аксёнов Н.И., Ассоциация МСОПАУ (125362,  
г. Москва, ул. Вишневая, д. 5), почтовый адрес: 
656015, г. Барнаул, а/я 3085, адрес электронной 
почты: torgi.aks@mail.ru, объявляет о продаже 
путем публичного предложения дебиторской 
задолженности ООО «Евро-Лифт» с открытой 
формой подачи предложений о цене: лот № 1 –  
Право требования к ООО «СтройПрактик» 
(ОГРН 1022201392718, ИНН 2223032401) в раз-
мере 822 491 руб. 77 коп.; лот № 2 – Право тре-
бования к ООО «Строительная компания Им-
перия» (ОГРН 1132225019904, ИНН 2225144968) 
в размере 1 204 823 руб. 01 коп.; лот № 3 – Пра-
во требования к СПП ОАО «Стройгаз» (ОГРН 
102221131116, ИНН 2222008413) в размере  
8 827 420 руб. 68 коп. Заявки на участие в тор-
гах должны соответствовать требованиям 
Закона «О несостоятельности (банкротстве)» 
2002 г. № 127-ФЗ и оформляются в форме элек-
тронного документа в соответствии с регла-
ментом электронной площадки. К участию в 
торгах допускаются заявители, перечислив-
шие задаток в размере 10% от начальной цены 
периода на счет должника. Величина сниже-
ния начальной цены продажи составляет 10% 
от начальной цены предложения периода. 
Срок, по истечении которого последователь-
но снижается начальная цена (период), состав-
ляет 7 (семь) календарных дней. Счет долж-
ника № 40702810832170001015 в Филиале  
ПАО «Банк Уралсиб» в г. Новосибирске, БИК 
банка 045004725, к/сч 30101810400000000725. 
Место проведения торгов и подведения резуль-
татов – сайт электронной торговой площад-
ки «Мета-Инвест» www.meta-invest.ru. Пра-
во приобретения имущества принадлежит 
участнику торгов, который представил в уста-
новленный срок заявку, содержащую пред-
ложение о цене, которая не ниже начальной 
цены. В случае если несколько участников 
представили в установленный срок заявки, 
содержащие различные предложения о цене, 
но не ниже начальной цены, установленной 
для определенного периода, право приобрете-
ния принадлежит участнику, предложивше-
му максимальную цену за лот. В случае если 
несколько участников торгов представили в 
установленный срок заявки, содержащие рав-
ные предложения о цене лота, установленной 
для определенного периода, право приобрете-
ния принадлежит участнику торгов, который 
первым представил в установленный срок за-
явку. С даты определения победителя торгов 
прием заявок прекращается. Прием заявок (на-
чало торговой процедуры) с 00 часов 00 минут 
26.04.2021. Договор купли-продажи заключа-
ется в течение 10 рабочих дней после подведе-
ния результатов торгов, порядок – по согласо-
ванию сторон. Оплата производится на счет 
должника в течение 30 дней со дня подписа-
ния договора. Время московское.

Извещение  
о согласовании проекта межевания
Кадастровый инженер Петерс Эрнест Сер-

геевич (659660, Алтайский край, Петропав-
ловский район, с. Петропавловское, ул. Спор-
тивная, д. 1, кв. 1, квалификационный аттестат  
№ 22-11-143, тел. 8-905-988-1791, e-mail: 
peterserik@mail.ru) извещает собственников 
земельного участка с кадастровым номером 
22:34:011001:1, расположенного: Петропавлов-
ский район, с. Камышенка, земли СПК «Кол-
хоз Путь к коммунизму», о том, что в отноше-
нии данного участка проводятся кадастровые 
работы и подготовлен проект межевания по 
образованию земельных участков. Заказчик 
кадастровых работ Сысоев Борис Федорович 
(659668, Алтайский край, Петропавловский 
район, с. Камышенка, ул. Спортивная, д. 23, 
кв. 2, тел. 8-905-934-0303). Ознакомиться с про-
ектом межевания и представить обоснован-
ные возражения можно по адресу: 659660, 
Алтайский край, Петропавловский район,  
с. Петропавловское, ул. Жукова, д. 37, в тече-
ние 30 дней со дня опубликования данного 
извещения в газете.

Извещение о согласовании  
и утверждении проектов межевания
Заказчик: Филатов Сергей Александро-

вич, проживающий по адресу: Ростовская 
область, г. Азов, ул. Котова, д. 34, тел. 8-961-
271-8168.

Кадастровый инженер, подготовивший 
проект межевания: Сибирских Наталья Ми-
хайловна, квалификационный аттестат  
№ 22-10-31, серия А № 0000031 от 16 декабря  
2010 года, 658390, Алтайский край, Шипунов-
ский район, с. Шипуново, пер. Пионерский, д. 14,  
3 этаж, каб. 28, эл. адрес: fomin62@ inbox.ru, 
тел.: 8 (385-50) 21-5-24, 8-923-166-3201.

Кадастровые номера исходных земельных 
участков: 22:60:000000:1046, 22:60:000000:1049, 
22:60:974, 22:000000:975, 22:60:000000:1076, 
22:60:000000:1293, 22:660:000000:1610, 
22:60:000000:1599, 22:60:000000:973, 
22:60:000000:973, 22:60:000000:1278, 
22:60:000000:28, расположенных: Алтайский 
край, Шипуновский район, на территории 
МО Первомайский сельсовет.

Ознакомиться с проектами межевания зе-
мельных участков можно в рабочее время в 
течение тридцати дней со дня опубликова-
ния настоящего извещения по адресу: Алтай-
ский край, Шипуновский район, с. Шипуно-
во, пер. Пионерский, д. 14, каб. 28.

Для согласования проекта межевания при 
себе необходимо иметь документ, удостоверяю-
щий личность, а также документы о праве соб-
ственности на земельную долю на исходные зе-
мельные участки с кадастровыми номерами: 
22:60:000000:1046, 22:60:000000:1049, 22:60:974, 
22:000000:975, 22:60:000000:1076, 22:60:000000:1293, 
22:660:000000:1610, 22:60:000000:1599, 
22 :60 :0 0 0 0 0 0 :973 ,  22 :60 :0 0 0 0 0 0 :973 , 
22:60:000000:1278, 22:60:000000:28.

Возражения относительно размера и ме-
стоположения границ выделяемого в счет 
земельной доли земельного участка следу-
ет направлять по адресу: 658390, Алтайский 
край, Шипуновский район, с. Шипуново,  
пер. Пионерский, д. 14, каб. 28, в течение три-
дцати дней со дня опубликования настояще-
го извещения.

Извещение о согласовании проектов  
межевания земельных участков

Заказчик Аверина М.В., почтовый адрес: 
656922, Алтайский край, г. Барнаул, п. Приго-
родный, ул. Кружевная, д. 7, кв. 2, тел. 8-905-
985-7049.

Исходный земельный участок с кадастро-
вым номером 22:59:050106:972, адрес: Россий-
ская Федерация, Алтайский край, Шелабо-
лихинский район, территория Кучукского 
сельсовета, часть рабочего участка № 20, при-
мерно 4100 м на юго-запад от трассы Барнаул –  
Камень-на-Оби.

Исходный земельный участок с кадастро-
вым номером 22:59:050102:762, адрес: Рос-
сийская Федерация, Алтайский край, Шела-
болихинский район, территория Кучукского 
сельсовета, часть рабочего участка № 6, при-
мерно 320 м на северо-запад от с. Батурово.

Кадастровый инженер, подготовивший 
проекты: Калашников Алексей Сергеевич, 
квалификационный аттестат № 22-14-39, по-
чтовый адрес: 659057, Алтайский край, Ше-
лаболихинский район, с. Омутское, ул. Цве-
точная, д. 27, кв. 1, е-mail: lelik.k-82@mail.ru,  
тел.: 8-913-274-1056, 23-4-92. Возникшие пред-
ложения по доработке и письменные обосно-
ванные возражения по предложенному раз-
меру и местоположению границ выделяемого 
земельного участка принимаются по адре-
су: 659050, Алтайский край, Шелаболихин-
ский район, с. Шелаболиха, ул. Солнечная, д. 8,  
в срок 30 дней со дня опубликования насто-
ящего извещения.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105,  
5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Анна Цуканова и Денис Пашков с педагогом Татьяной Овсянниковой.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Главная 
награда

Актриса Алтайского госу-
дарственного музыкального 
театра Мария Евтеева полу-
чила главную российскую 
театральную премию – «Зо-
лотую маску».

Она удостоилась награды за 
лучшую женскую роль в опе-
ретте или мюзикле за работу в 
спектакле «Капитанская дочка».

Премию вручали 22 апреля 
в Москве, по итогам сезона- 
2019/2020 в концертном зале 
«Зарядье». Всего театральные 
деятели получили 40 наград.

В ноябре 2020 года стало из-
вестно, что «Капитанская дочка» 
Алтайского музыкального театра 
впервые стала претендентом на 
«Золотую маску» сразу в 10 номи-
нациях. Барнаульцам увидеть 
этот спектакль на сцене можно 
будет 29 апреля в 18.30.

Алёна ИВАНОВА

Идём 
на кастинг!

Мечтаете работать на теле-
видении? Это ваш шанс! Теле-
канал «Катунь 24» запускает 
новый сезон проекта «Хочу на 
«Катунь 24». 

Если вы яркий, целеустрем-
ленный, не боитесь импрови-
зировать и хотите работать в 
самой гуще событий, ждем вас! 
Заполните заявку на участие на 
сайте или официальных страни-
цах телеканала во «ВКонтакте», 
«Инстаграме», «Фейсбуке» или 
«Одноклассниках» и приходите 
на кастинг 25 апреля в 11.00 по 
адресу: ул. Пролетарская, 250. Не 
забудьте маску и паспорт.

По итогам кастинга жюри 
выберет 15 человек. Две неде-
ли участники будут проходить 
мастер-классы представителей 
медиасферы со всей России.    

Каждый участник попро-
бует себя в роли ведущего и 
журналиста, научится искать 
новостные поводы, снимать сю-
жеты, брать интервью, органи-
зовывать съемочный процесс, 
продвигать контент на ТВ и в 
Интернете. Победитель проекта 
получит работу на телеканале 
«Катунь 24». Это можете быть 
именно вы!

Сергей ПОПОПВ

  ХОББИ .   ПРИРОДА И ЛЮДИ .

  �АП��ИНФО .

  СТАДИОН .  КРИМИНАЛ .

  КРАТКО .
Свободу белкам!

21 апреля в Нагорном парке Барнаула выпустили 
белок, родившихся в зоопарке «Лесная сказка».

Их выпускают на свободу уже не в первый раз. Когда 
эти зверки сильно расплодились, то часть из них сначала 
отправили осваивать территорию зоопарка. А потом их 
уже стали переселять на постоянное место жительство в 
другие зеленые уголки, например в Мизюлинскую рощу.

Для новых обитателей аллеи Нагорного парка повесили 
домики, которые сделали воспитанники Барнаульской 
городской станции юных техников и сотрудники гипер-
маркета «Леруа Мерлен». Белкам можно давать сырые 
семечки, орехи и сухофрукты.

Татьяна ПЕРВОВА

Горы становятся розовыми
В Алтайском крае 1 мая состоится праздник «Цве-

тение маральника». Традиционно он откроет летний 
туристический сезон в регионе. Местом проведения, 
как обычно, станет туркомплекс «Бирюзовая Катунь».

По информации Алтайтурцентра, на празднике будет 
работать интерактивный музей-театр «Дом сказок», прой-
дут мастер-классы и дегустации, отроются ремесленные 
ряды. Организаторы обещают экстремально-театраль-
ное флайборд-шоу – полеты над озером на специальной 
доске, поддерживаемой реактивной силой потока воды.

И цветы маральника (он же – рододендрон Ледебура) 
уже распустились на склонах в Горном Алтае. Об этом 
рассказала на своей странице в соцсети «ВКонтакте» фо-
тограф из соседней республики Светлана Казина.

Алёна ИВАНОВА

Рыба не выжила
«Жители Рубцовского района обнаружили в 

озере Ракиты огромное количество мертвой 
рыбы. Почему погибли животные?

Антон Киреев, г. Новоалтайск».

Действительно, подписчица сообщества «Инцидент 
Рубцовск» опубликовала фото и видео с водоема. На кадрах 
видно, что у берега подо льдом всплыли обитатели озера.

В комментариях пользователи гадают: отравилась рыба 
какими-то химическими веществами или она просто 
задохнулась из-за того, что зимой никто не рубил лед?

Вот как прокомментировала ситуацию пресс-секретарь 
Минприроды края Эльвира Успек: «В некоторых случаях 
биохимический анализ воды показывает наличие в ней 
вредных элементов. Причиной повышенной концен-
трации отравляющих веществ становятся и водоросли. 
Выводы могут сделать только эксперты на основе анализа 
проб воды.

Одной из причин может быть и нарушение водного 
баланса. Когда в советские годы строили канал в Руб-
цовске, то перекрыли поступление талых вод. Для вос-
становления водного баланса реализовали проточность 
через озеро параллельно каналу. Четыре года назад, когда 
затопило погреба в Рубцовске, кто-то решил, что это 
из-за водоема. И поступление воды из канала в озеро 
перекрыли. Ее уровень в водоеме упал на 1,5 метра, и 
оно стало болотом».

Для выяснения причины замора рыбы на место вы-
ехал рыбинспектор.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

В Барнауле состоялся ко-
мандный чемпионат Алтай-
ского края по боулингу.

Чемпионат по традиции прошел в 
боулинг-центре «Арена парк» и вызвал 
огромный интерес среди спортсменов, 
соскучившихся из-за пандемии по 
профессиональным соревнованиям. 
На турнир приехали даже несколько 
известных боулеров из Новосибирска.

– Сегодня у нас аншлаг и точно бу-
дет жарко, – давая старт соревнова-
ниям, заверил президент Федерации 
боулинга Алтайского края Вадим Ба-
дин. – Радует, что в турнире участвует 
много настоящих лидеров, но шансы 
тем не менее есть у всех.

Всего в соревнованиях приняло 
участие сорок спортсменов, девять 
из которых мастера спорта по боу-

лингу. Это люди, для которых выбить 
несколько страйков (одним броском 
все десять кеглей) подряд – обычное 
дело. Если со второй попытки – досада, 
горе и беда.

Надо сказать, что крестики на мо-
ниторах, символизирующие страйки, 
загорались регулярно. Конкуренцию 
мастерам составили кандидаты в ма-

стера спорта, разрядники и просто хо-
рошие, опытные игроки, которые, как 
показывает практика, иногда могут 
удивить видавших виды спортсме-

нов. Правда, на этот раз никому из 
них «выстрелить» не удалось.

Первым свой «пулемет» расчехлил 
кандидат в мастера спорта по боулин-
гу Вячеслав Янинко, накидавший в 
стартовой игре 220 очков. На четыре 
кегли меньше сбил Вячеслав Горбунов, 
тройку лидеров с 213 баллами зам-
кнул Сергей Рудаков. Среди женщин 

хорошо стартовали Наталья Бадина 
(203), Дарья Коломенская (192) и Еле-
на Зюзина (187). Но это было только 
начало турнира, пока спортсмены ис-

кали свою игру и приспосабливались 
к маслу на дорожках.

По сумме шести игр квалификаци-
онного блока считался личный рей-
тинг. В предельно конкурентной борь-
бе больше всего очков – 1297 набрал 
новосибирец Владимир Поторочин, 
повесивший, казалось бы, еще недавно 
шары на гвоздь. Но игра, к счастью, 
не отпустила боулера.

Второе и третье место завоевали 
алтайские спортсмены Вячеслав 
Горбунов (1292) и Евгений Глазунов 
(1257). Среди женщин призерами ста-
ли Аделина Приходских (1146), Дарья 
Коломенская (1108) и Наталья Бадина 
(1065).

Соревнования проходили в различ-
ных номинациях: женские, мужские, 
смешанные пары и мужские тройки. 
В финале женских пар лучшими стали 
Дарья Коломенская и Наталья Бадина. 
В мужском соперничестве верх взя-
ли Игорь Исаев и Вячеслав Янинко, 
обыгравшие пару Андрея Бадина и 
Алексея Софинского.

– Очень порадовала полуфинальная 
схватка победителей, где в каждого из 
игроков, вероятно, вселился великий 
боулер Джейсон Бельмонте, – образно 
выразился участник турнира Мак-
сим Жидких. – Ребята показали всем, 
как правильно «крестятся» боулеры 
(9/ХХХХХХХХХХХ – это 290 очков).

В матче за третье место Михаил Ме-
телёв и Вячеслав Горбунов обыграли 
пару Артём Мустафин – Андрей Сте-
паненко со счетом 256:148. В миксах 
лучше выступила пара Дарья Коломен-
ская – Андрей Степаненко. В мужском 
зачете троек убедительную победу 
одержали Алексей Софинский,  Вадим 
и Андрей Бадины.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Как «крестятся» боулеры

Дарья Коломенская – одна из лучших 
женщин-боулеров края. В погоне за страйком.

В   А  
       
     . 

Нелегальный 
урожай

Полицейские задержали жителя Бий-
ска, устроившего в гараже оранжерею для 
конопли.

Как выяснилось, 32-летний мужчина выра-
щивал запрещенное растение для продажи. 
Урожай собирал, готовил из него наркоти-
ки. Продукт сбывал через созданный интер-
нет-магазин. Этим он занимался с ноября 
2020 года. Гараж, где росла «дурман-трава», 
оснастил системой вентиляции. А также 
там были все технические приспособления, 
чтобы поддерживать нужную влажность и 
температуру.

Наркосадовод признался, что семена ма-
рихуаны для будущих посадок заказывал 
исключительно экзотических сортов на за-
рубежных интернет-площадках. Во время 
обыска у него изъяли 16 кустов конопли и 
три пакета с уже готовым веществом весом 
почти полтора килограмма.

Увидел… и повёз 
в металлолом

Молодой житель Смоленского райо-
на столкнулся со странным явлением. 
Буквально за полчаса у него исчез остав-
ленный на трассе из-за поломки автомо-
биль, пока мужчина ходил за помощью. 
Словно машину украли инопланетяне.

Но он обратился в полицию, и выясни-
лось, что пришельцы здесь с других галактик 
ни при чем. Просто 21-летний житель из со-
седней деревни заметил бесхозную машину. 
И быстро сориентировался. Попросил своего 
знакомого отбуксировать ее. Намеревался 
сдать в пункт приема металла.

Правда, получить доход предприимчи-
вому парню не удалось. Без документов в 
металлолом его «трофей» не приняли. Теперь 
придется ответить за кражу.

Не поделили 
шашлык?

В Тальменском районе полицейские 
проводят проверку из-за поножовщины 
в автомобиле такси.

В дежурную часть поступило сообщение 
от женщины о том,  что кто-то ранил ножом 
водителя такси. Предполагаемый преступ-
ник попытался скрыться, но был задержан 
сотрудниками ГИБДД и участковым. 

Как стало известно, двое жителей Барна-
ула обратились к своему знакомому с прось-
бой отвезти их в Тальменский район. Все, 
кто оказался в салоне, коллеги – работают 
водителями такси в одной организации. 
В Тальменке один из товарищей приобрел 
на всех шашлык. К тому времени пассажи-
ры уже угостились крепкими напитками. 
В какой-то момент поссорились. Один из 
мужчин ударил оппонента ножом в шею.  

Травма оказалась неопасной, врачи ока-
зали раненому помощь. Но не в меру раз-
бушевавшемуся его коллеге теперь грозит 
уголовная ответственность.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Шаг с улицы – и словно в иное измерение попа-
даешь. Куда ни повернись, затылком чувству-
ешь, как тебя рассматривают, изучают некие 
неведомые сущности. Оборачиваюсь – так и 
есть. 

Косыми глазами буравит 
гостя Мартовский Сумасшед-
ший Заяц из «Алисы в стране 
чудес». Одно из творений хо-
зяйки дома, известной в По-
спелихе Елены Палочкиной, 
адвоката и мастерицы.

«Н������»
– Большой вопрос, кто кого 

сотворил, – замечает самобыт-
ная кукольница, уверенная, 
что все ее персонажи живые 
и очень ранимые. И потому 
новичков кукольному сооб-
ществу в этом доме обычно 
представляют приговаривая: 
«Прошу любить и жаловать».  

О том, что мастер должен 
советоваться с теми, в кого 
решил вдохнуть жизнь, я 
слышала от многих куколь-
ников. Вот и Елена так посту-
пает, от самых первых своих 
тильд, которых создала еще 
лет пятнадцать назад. Каждая 
кукла сама подсказывает свою 

историю, и тогда работа идет. 
А если нет этой связи, лучше 
всё отложить. Нет настроения 
– ничего и не получится. То же 
самое и с картинами – масти-
хин не слушается, если брать-
ся за него без вдохновения.

Но идею, если уж она ро-
дилась, нужно реализовать 
обязательно. Иначе не оставит 
человека чувство недосказан-
ности, незавершенности. Так 
и у нашей собеседницы слу-
чилось:

– Я, наверное, в детстве не 
доиграла, вот во взрослом 
возрасте и накрыло. Это моя 
отдушина, настоящее увлече-
ние, которое не отпускает. Вот 
вижу что-то, хочу попробовать 
своими руками и, пока голову 
ломаю, получится – нет, уже 
понимаю, что непременно 
займусь. Любое новое дело 
начинать волнительно и не-
много страшно. Но еще страш-
нее – не попробовать. Дилемму 
эту всегда решаю однозначно.
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Это Елена говорит не только 

о куклах, конечно. По первому 
образованию она врач. Окончи-
ла мединститут, в Поспелихин-
ской ЦРБ доросла до должности 
начмеда и… ушла, чтобы посту-
пить на юридический факуль-
тет. Поступка этого многие в 
райцентре не поняли, меж тем 
разгадка его проста и честна:

– В любой профессии надо 
развиваться, достигать вершин. 
В медицине я своих достигла. 
Главный врач? Пусть мужчины 
этим занимаются. А мне словно 
на «стоп» жизнь поставили. И в 
какой-то момент решилась: еще 
одна профессия не помешает. 
Окончила юрфак, в 45 лет стала 
адвокатом. Муж, Евгений Ана-
тольевич, сначала не понимал, 
зачем эти крутые горки, считал 
их блажью. Но, увидев, что всё 
получается, одобрил. Для меня 
главное, чтобы семья принима-
ла все мои начинания. Супруг, 
который уже больше тридца-
ти лет терпит эти выкрутасы, 
сын Алексей со снохой, внуки 
Егор и Ванечка. В конце концов, 
профессия должна приносить 
удовлетворение, и моральное, 

и материальное. Я состоялась, 
значит, выбор сделан правиль-
но. Тем более профессии-то 
родственные, в обеих главный 
принцип – «не навреди».

Как принято сейчас говорить 
в таких случаях, «гештальты 
должны быть закрыты». Для 
Елены создаваемый ею мир об-
разов – это возможность творче-
ской сублимации. Ведь по роду 
работы она имеет дело с очень 
непростыми человеческими 
историями. Не выгореть, не за-
черстветь сердцем помогают 
они: влюбленный Пьеро, гото-
вый вечно играть на скрипке ве-
тренице Мальвине; пират Джон 
Сильвер, навсегда сошедший на 
берег в Поспелихе; вышитые 
по мотивам работ художника 
Бориса Касьянова коты, впол-
не вписавшиеся в интерьеры 
человеческой жизни. И целое 
медвежье семейство.
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Забрать и увезти с собой 

всех – хочется. Узнавать, как, 
из каких материалов сделаны, 
– не хочется. Хотя и технологии 
тоже из области гештальтов. 
Алебастр, например, способный 

стать основой как для изящных 
подсвечников, так и для объ-
емной живописи. Или особая 
двухкомпонентная смола, обыч-
ную фанеру превращающая то 
в пучину морскую, то в часы-хо-
дики. Тут уж на что фантазии 
мастерицы хватит.

Hand made – штука проти-
воречивая. С одной стороны, 
красота и прелесть, вместилище 
души, какое не купишь нигде 
ни за какие деньги. С другой 
– создавая в соцсетях собствен-
ные сообщества, галереи и экс-
позиции, мастерицы всё равно 
живут своим мирком, замкнуто. 
На вопросы типа «а почему так 
дорого?» заученно отвечают: 
«В основном это стоимость мате-
риалов, ну и немного – ручного 
труда и кусочка, оторванного от 
сердца…» Хотя с тем же успехом 
и отмалчиваются.

Тот, кто найдет свою куклу, 
своего энергетического двой-
ника, мимо не пройдет. Осталь-
ным – в FixPrice.

Тамара ПОПОВА
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Елена Палочкина: «Любое новое дело начинать волнительно».


